

ENSEMBLE ET INFORMÉS 02 / 2025

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,

Nous espérons que notre message vous trouve en bonne forme en cette semaine de relâches.

CHIFFRES CLÉS AU 31 JANVIER 2025 (DONNÉES INDICATIVES)



Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 7.077 Milliards.



SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

Vue par notre CIO, Jean-Bernard George

L'événement du mois écoulé aura sans nul doute été l'investiture de Donald Trump le 24 janvier, suivie par une avalanche de décrets présidentiels et de déclarations tonitruantes. Si certaines ont pu laisser perplexe, notamment des prétentions territoriales affichées de manière décomplexée, c'est dans l'ensemble un vent d'optimisme qui a soufflé après le discours d'investiture. À ce stade, il est difficile d'évaluer si la politique de la nouvelle administration aura des effets inflationnistes ou non. Les menaces de guerre tarifaire avec le Canada, le Mexique et la Chine ainsi que la politique d'expulsion massive d'émigrés clandestins viendraient alimenter un scénario inflationniste. En revanche, les coupes sombres dans les dépenses de l'administration fédérale sous la houlette d'Elon Musk ainsi que la volonté de faire baisser le prix du pétrole en augmentant sa production auraient un effet opposé.

COPRE

La nouvelle administration a également annoncé des ambitions spatiales avec un projet de voyage vers Mars ainsi qu'un plan d'investissement de USD 500 Mrd dans l'Intelligence artificielle baptisé « Stargate ». L'euphorie a été brutalement interrompue par l'émergence d'un trouble-fête chinois nommé « Deepseek », qui serait tout aussi performant et massivement moins cher que les IA occidentales. La guerre de l'Intelligence artificielle semble bel et bien lancée et a provoqué une correction massive des titres les plus en vue sur cette thématique.

Si l'Europe et la Suisse ont quelques soucis légitimes à se faire par rapport à d'éventuels droits de douane futurs, les marchés boursiers du vieux continent semblent peu s'en soucier et ont connu un très bon début d'année. Le marché suisse affiche lui aussi une excellente performance, et commence à combler le retard accumulé depuis 2023. Les résultats rassurants de Nestlé ont provoqué un rebond substantiel du titre et sont venus donner un coup de pouce supplémentaire à l'indice des valeurs helvétiques.

Les matières premières en général, et l'or en particulier, ont à nouveau fortement progressé ces dernières semaines.

L'inflation continue de reculer en Suisse, alors qu'elle reste à un niveau supérieur aux objectifs fixés aux Etats-Unis. La FED fait preuve d'une grande prudence par rapport à la politique de la nouvelle administration, et a annoncé une pause dans son cycle de baisses des taux directeurs.

Sur le front géopolitique, les événements semblent se précipiter. Un appel téléphonique entre Donald Trump et Vladimir Poutine ouvre la voie à des négociations directes et à une cessation prochaine des hostilités. Trump annonce également vouloir négocier une dénucléarisation avec Moscou et Pékin et réduire massivement les dépenses militaires, un véritable pavé dans la mare. Une partie d'échecs globale est sur le point de s'engager, avec des enjeux bien plus larges que les conflits ukrainiens et moyen-orientaux.



PERFORMANCE

Notre performance indicative à fin janvier est estimée à +2.16%.

Sur la même période l'indice Credit Suisse progresse de 1.0%. Les indices UBS de toutes les caisses de pension et des caisses de plus de 1 milliard affichent de leur côté un résultat respectif de 1.67% et 1.51%.



CERTIFICAT DE PRÉVOYANCE

Nous avons le plaisir de vous informer que, depuis fin janvier, les certificats de prévoyance au 1er janvier 2025 intégrant l'attribution de l'intérêt rémunérateur de 5.50% sont publiés sur le portail web assurés.

N'hésitez pas à contacter votre gestionnaire si vous n'avez pas encore votre accès personnel.

Nous restons volontiers à votre disposition.



ATTESTATION FISCALE DE RENTE & ATTESTATION DE VIE

Nous avons le plaisir de vous informer que les attestations fiscales de rente et les attestations quittance pour les rentiers percevant une rente à l'étranger pour 2024 ont été envoyées à l'ensemble de nos rentiers début février 2025. Nous avons également joint à ce courrier les attestations de vie, qui doivent nous être retournées pour 2025.



PORTAIL WEB ENTREPRISES

Nous vous rappelons que toutes les factures de cotisations sont publiées sur le portail web entreprises, peu importe le mode d'envoi choisi. L'avantage ? Elles sont et restent disponibles en tout temps et pour toutes les personnes à qui un accès a été accordé.

En activant les notifications par SMS et/ou e-mail dans leur profil, les utilisateurs sont informés de toute publication dans leur espace sur le portail web entreprises.

Dans le cadre de la poursuite de la digitalisation de nos processus, nous encourageons vivement la transmission des factures par l'intermédiaire du portail web entreprises.

COPRE

Si vous souhaitez opter pour ce mode d'envoi, n'hésitez pas à nous contacter, nous nous ferons un plaisir de vous renseigner.

La demande d'accès au portail web entreprises peut également être téléchargée sous:

<https://copre.ch/centre-de-telechargement>

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages.

Merci de votre confiance et prenez bien soin de vous.

Lausanne, le 20 février 2025



Claude Roch
Président du Conseil
de fondation



Pascal Kuchen
Directeur général